



さいたま新都心に一番近い学校

# 下落合小だより

学校目標 よく考える子 思いやりのある子 明るく元気な子

令和7年1月2日  
令和7年1月29日  
さいたま市立下落合小学校  
電話 852-2280  
FAX 852-0188  
E-Mail [shimoochiai-e@saitama-city.ed.jp](mailto:shimoochiai-e@saitama-city.ed.jp)

## 下落合小学校 カリキュラム・マネジメントに係る6年間を貫くストーリー<sup>1</sup> 「地域の一員としての自覚を高め 地域に目を向け 地域貢献できる人へと成長する」

校長 小田切 優子

冬が駆け足でやって来ました。インフルエンザ等の感染症も流行しています。体調管理には、くれぐれも留意ください。

本日行われた音楽会には、多数の皆様に御来校いただき、誠にありがとうございました。インフルエンザが流行しておりましたので、学級閉鎖等が発生して開催できなくなってしまうのではと本当に心配しました。残念ながらお休みせざるを得ない児童はいたものの、保護者の皆様の御協力により無事開催することができましたことにも、心から感謝申し上げます。

さて、5月の学校だよりでも御紹介させていただいたのですが、本校では、今年度より表題のようなカリキュラム・マネジメントに係る6年間を貫くストーリーを掲げ、「地域」とのつながりを大切にしながら様々な教育活動を展開しています。このストーリーを掲げた理由としましては、本校はさいたま市のほぼ中央に位置し、新都心駅に一番近い学校ということで、学校周辺の環境が充実していることに加え、何より地域の皆様があたたかく、大変協力的であるからです。このストーリーに基づく教育活動としましては、例え3年生から始まる総合的な学習の時間の学習内容を、全学年において「地域」と密着した内容に改訂しました。また、先に紹介しました音楽会や運動会といった学校行事においては、参観してくださる保護者や地域の方々に、「成長」した姿をとおして「感謝」の心をお届けするという指針を全校児童で共有し、自分自身の言動を具体的にどのように「成長」させ、「感謝」の心を伝えるのかを考えさせて取り組んでいます。中央区役所高齢介護課主催で、本校を会場として6回にわたって行われた65歳以上の方が対象の「ますます元気体操」に、1年生がクラスごとにおじやまをし、ダンスや群読、音楽を披露し、時には手遊びで交流をしたことも、このストーリーの一環です。11月25日（火）には、学校運営協議会に児童会の代表児童が参加し、地域の方々の思いを受けて、自分たちが地域の一員としてどのようなことができるかについて委員の皆様と意見交換をしました。この後、児童会が主体となって具体的な取組を実行します。さらに、地域活動に参加したことについての報告レポートを募集し、「新しい家庭学習コーナー」に掲示しているのですが、子どもたちからは、自治会が行った防災訓練や花の植え替え活動などに参加したことについてのレポートが届いています。

このストーリーを設定して本当によかったと思う出来事がありました。それは、11月21日（金）に、防犯ボランティアの皆様をお招きして開催した「たのしい給食で感謝の会」での交流の様子です。申し込まれたボランティアさんの人数が学級数より少なかったため、6年生は給食を運ぶ係として数名だけの交流となっていましたが、学級閉鎖だった4年2組を除き、1~5年生の各学級で、1~2名のボランティアさんと一緒に給食を食べました。会議室で待ついらっしゃるボランティアさんを、各教室へと御案内する時は緊張が見られた子どもたちも、食事を終えるころにはずいぶんと打ち解け、笑顔で交流する場面がたくさん見られました。中には、ボランティアさんを囲んで次から次へと質問を投げかけているクラスも！決して形式的な交流ではなく、子どもたちの心から沸き起こる思いを素直に言葉にしながら交流を楽しんでいる姿は、大変微笑ましく、心あたたまる光景でした。下記は、ボランティアさんがお書きになった感想の一部です。

- ・皆さん、元気に楽しそうにあいさつをしてくれました。
- ・飲み終えた牛乳ケースの処理を教えていただき、勉強になりました。
- ・先日、下落合氷川神社に町たんけんに学友に来てくれた児童の皆さんも憶えていたので、質問もしてくれました。
- ・帰り際に集まってきて、ハイタッチをしていると涙が出そうになりました。とてもよい機会を頂き感謝します。
- ・私は朝のボランティアで元気を受け毎日のスタートをしています。このような時間をいただき、ありがとうございます。

このような、子どもたちをあたたかく見守り、共に成長を育んでくださる地域の方々のお蔭で、下落合小学校のカリキュラム・マネジメントは充実し、豊かな教育活動を行うことができているのだと実感です。改めまして、本当にありがとうございました。来年も、保護者や地域の皆様とのつながりを大切にしてまいりたいと思っておりますので、引き続きの御理解と御協力を、よろしくお願ひいたします。皆様が良いお年をお迎えくださいますことを、心よりお祈り申し上げます。